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淄博市政协委员吕爱国———

完善涉企政策执行评估机制
淄博1月3日讯 优化营商

环境是提升淄博综合竞争力、软
实力的重要途径。今年以来，淄
博市委、市政府组织召开市企业
家大会，出台关爱企业家“十条
措施”，以制度创新流程再造优
化营商环境，聚焦培厚最适宜企
业和企业家发展的沃土。在淄
博市政协十二届四次会议上，不
少政协委员针对优化营商环境
提出了很多切实有效的建议，例

如，完善涉企政策执行评估机
制，鼓励企业家参与制定涉企政
策，激发企业“争第一，当中心”
的热情和干劲。

淄博市政协委员吕爱国表
示，近年来，淄博出台了一系列
措施实、力度大、含金量高的支
持企业高质量发展的政策,并通
过设立“政策汇”、政策服务统一
平台，深入开展“送政策上门精
准对接”服务民营企业等活动，

促进政策落实落地，营商环境明
显改善。但在政策落实过程中，
仍存在企业对政策吃不透，政策
与企业适应性不强，企业对政策
边界不好把握，政策落地闭环不
够等问题。

为进一步发挥政策效应，强
化企业需求导向，问计于企，问
需于企，促进政策的提升完善，
提高政策的针对性、精准性和适
用度，增强政策落实效益，吕爱

国建议，完善涉企政策执行评估
机制。涉企政策公布实施后，及
时开展政策宣传和政策解读，畅
通企业家、协会商会反馈意见建
议渠道。涉企政策实施一年后，
由相关部门组织商协会和企业
家对落实效果进行评估，提出后
续措施建议。同时，在完善企业
家意见建议反馈机制上，及时汇
总整理，形成征求意见的采纳情
况报告，以适当形式反馈给相关

企业家、协会商会，并做好解释
说明工作。

此外，建议完善涉企政策企
业家智库工作机制。完善由相
关企业家代表、行业协会商会负
责人等成员组成的涉企政策企
业家智库，形成涉企政策征求意
见、政策实施评估等长效工作机
制，及时为政策制定以及落实落
地提出意见建议。

淄博1月3日讯 目前，淄
博市全面启动了“村村都有好
青年”选培工作，选树各级各类
好青年3000余名，为投身乡村
振兴战略起到了很好的示范引
领作用，但乡村好青年在实施
过程中还存在缺乏跟进培养、
宣传培养力度不足等问题。对
此，部分政协委员提出了针对
性的建议。

培养乡村好青年

淄博市政协委员、共青团淄
博市委副书记李厚永建议，应加
大对乡村好青年的培养力度，激
励更多优秀青年投身乡村振兴。

李厚永建议，组织部门应
加强工作研究，加强制度设计，
加大对乡村好青年的使用力
度，在符合村党组织书记任职
标准的前提下，优先遴选乡村
好青年担任村党组织书记。对
于暂未担任村党组织书记的乡
村好青年，可将其纳入淄博市

“村级后备力量育苗工程”人才
库，列入村（社区）后备干部培
养对象，实施重点培养。推动
从乡村好青年中发展党员工
作，每年拿出一定比例的党员
发展名额，将还不是党员的乡
村好青年列为入党积极分子进
行培养。

建议农业农村部门组建专
家服务团，加强对农村创业青

年工作指导，将符合条件的乡
村好青年纳入产业技能培训计
划，分类型、分产业开展教育培
训。建立一批市级农村青年致
富带头人培训示范基地，成立
各级农村青年致富带头人协会
（联盟）。

李厚永还建议金融部门加
强制度设计，推出定制化的金融
支持方案，助力乡村好青年等农
村青年创业发展。推进农村青
年信用示范户评定工作，认定一
批农村青年信用示范户。对符
合条件的乡村好青年，优先推荐
申请市青春创业贴息等相关扶
持项目，降低农村青年创业成
本，提升农村青年创业融资服务
的针对性和实效性。

定向委培农村青年

淄博市政协委员康成龙建
议，给农村青年提供进企业定
向委培的机会，学习农业种植、
养殖、植保、检测、市场推广等
专业，解决淄博市涉农企业人
才短缺的问题。可以定向培养
农村后备干部，设立专门针对
农村发展全面人才的专业，让
学生从农村来，回农村去，这样
解决了农村干部普遍年龄偏
大，发展经济意识淡薄，产业带
动较弱的问题，为建设生态化、
田园化的美丽家园，着力打造
乡村振兴齐鲁样板中的淄博特
色板块提供人才储备。

淄博市政协委员李厚永、康成龙———

激励优秀青年投身乡村振兴

大众日报淄博融媒体中心“两会”报道组

淄博市政协委员、共青团淄博市委副书记李厚永

淄博1月3日讯 人才的
高质量发展对于淄博凤凰涅
槃 、加 速 崛 起 至 关 重 要 。
2019年，淄博市委、市政府接
连出台人才新政，如最强版

“人才金政37条”，关爱企业
家“十条措施”。淄博市加力
构建以企业为主体的创新体
系，加力推进产学研合作，加
力培养和引进人才，加力推
进大众创业万众创新。在淄
博市政协十二届四次会议
上，不少政协委员聚焦人才
培养，提出了很多切实有效
的建议。

“2019年以来，淄博陆续
出台了大量的人才措施，进
一步提升了全市招才引智工
作的精准度，为新旧动能转
换和产业转型升级集聚人才
提供了支撑。淄博人需要高
精尖人才，同样需要职业技
术人才。”淄博市政协委员刘
盈说：“技工短缺的直接原因
是，产业结构不断升级换代，
技能人才严重供不应求；但
从深层次来说，则是培养机
制不合理、人才培养模式滞
后于经济发展、社会价值评
价体系中传统人才观念严重
偏差等多种因素导致的。”

刘盈建议，通过政府搭
建合作桥梁，带动校企合
作，学校根据企业人才需
求，为企业培养、疏松对口
技能人才；同时，提高技能
人才的社会地位，大力营造

“技能宝贵、劳动光荣、创造
伟大”的良好氛围；建立以

“金蓝领”和紧缺高技能人
才培养为主导的人才建设
工程，同时建立健全职工培
训协调机制，为技能人才定
期接受技术培训、岗位充电
提供条件。

刘盈建议，职业技能水
平评价由政府认定改为实行
社会化等级认定,进一步完
善高技能人才评价制度，加
快建立健全以职业能力为导
向、业绩和贡献为重点，注重
职业道德和职业知识水平的
高技能人才评价和激励制度
建设，给予企业技能人才技
能水平考核自主权。由企业
根据职工技能水平、学历等
信息予以推荐，政府相关部
门通过建立规则、规范程序，
给予企业高素质人才跨级别
进行职业技能鉴定考核的机
会，促进淄博高技能人才队
伍发展优化。

淄博市政协委员刘盈———

推动职业技能社会化等级认定

淄博市政协委员刘盈
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